

<p>Nom et coordonnées de l'école :</p> <p>AUBIAC 1 pré de la Hount 33430 AUBIAC</p> <p>Tél : 05.56.65.11.09</p> <p>Mail : e.e.aubiac.ecole.primaire.publique@ac-bordeaux.fr</p> <p>Commune : Aubiac</p>	<p style="text-align: center;">PROCES-VERBAL CONSEIL D'ECOLE 3^{ème} TRIMESTRE</p> <p style="text-align: right;">Date : 18/06/2024</p>
---	---

Circonscription de LANGON

Présents :

Président(e) - (directeur-directrice d'école) : Mme Sophie ROCHE

Inspecteur (trice) de l'éducation nationale : Mme Nathalie NOEL

Equipe enseignante :	Mme Sophie ROCHE , Mme Valérie FOURNOL , Mme Sabrina PROVENCE
Le maire ou son représentant :	Mme Valérie BELIS, Mme Anne-Marie LABROUCHE
DDEN :	
Représentants des parents d'élèves :	Mme Pestel (titulaire), Mme Deloubes (titulaire)
Invités (personnel municipal...) :	Mme Céline BLEUNVEN

Excusés : Mme NOEL ,

Heure du début du conseil d'école : 18h00

Secrétaire de séance : Mme Fournol

EDUCATION NATIONALE

I) Parcours de l'élève

a) Bilan des actions mises en place :

- Les APC se sont déroulées les mardis soirs de 16h30 à 17h30 durant toute l'année scolaire. Elles nous ont permis de travailler des notions fragiles pour certains élèves :
 - Mme Provence : En période 4 , quelques élèves de CE1 ont été pris afin d'approfondir des notions de français (grammaire / conjugaison) et de mathématiques (numération et calcul) . En période 5 , certains élèves de CE1 et de CE2 sont venus pour travailler la méthodologie afin d'apprendre à faire ses devoirs de manière efficace . Mme Provence en a profité pour revoir des notions de français et de mathématiques (révisions avant des évaluations par exemple) .
 - Mme Fournol : s'est occupée des élèves de cycle 3 jusqu'à la fin de la période 4 et a approfondi des notions de français et de mathématiques telles que les accords dans le groupe nominal, l'accord de l'adjectif ou les fractions, les nombres décimaux et les conversions de mesures. On a noté que les élèves ayant bénéficié du dispositif avaient fait de réels progrès et se sentaient plus à l'aise sur les notions abordées.

En période 5, Mme Fournol a pris un petit groupe d'élèves de Grande Section pour approfondir la reconnaissance des lettres de l'alphabet et leurs sons, ainsi que l'encodage de mots simples, en vu de leur entrée en CP.

-Heure de soutien menée par Mme Roche avec les élèves de cycle 3 : cette année une heure de soutien en lecture a été proposée. Il s'agissait de travailler sur la fluence avec un groupe restreint d'élèves. Ce choix s'est opéré après les résultats obtenus aux évaluations nationales de début de CM1.

Le travail réalisé a été très porteur. Les élèves et leurs parents se sont montrés très enthousiastes et le groupe en a tiré un grand profit avec de réels progrès réalisés.

En cours d'année, suite à la lecture de texte théâtraux, les enfants ont émis le souhait de les interpréter. Un travail de mise en voix et de mise en scène a alors été mené et le résultat sera présenté lors de la fête de fin d'année, le vendredi 28 juin.

b) Bilan des actions de liaison : accueil des futurs PS

Les futurs PS ont été accueillis ce jour, mardi 18 juin entre 8h50 et 10h. Ce temps d'accueil a été mené par l'enseignante, Mme FOURNOL et l'ATSEM, Mme BLEUNVEN. Sur ce temps 7 futurs élèves de PS ont été présents avec leurs parents. C'est un temps qui permet à l'équipe de l'école d'expliquer le fonctionnement de la classe, aux parents de poser leurs questions importantes et aux enfants de prendre leurs premières marques dans la classe et dans la cour de l'école.

Liaison GS/CP : il est prévu un petit moment de découverte pour les GS qui passeront en CP à la rentrée . Ils viendront passer un petit moment dans la classe de CP/CE lors d'un après-midi d'ici la fin de l'année scolaire . Au même moment, les CE2 seront accueillis dans la classe de cycle 3.

c) La visite du collège par les CM2 et le CEC

Les élèves de CM2 sont allés visiter le collège de Bazas, le 13 mai et ont été accueillis de 9h00 à 15h00.

Cette visite leur a permis de découvrir le collège, ses locaux et son personnel, d'être intégrés à un cours de français durant une séance d'une heure, à un cours d'Allemand pour découvrir cette matière, de découvrir l'UNSS, le CDI et le foyer ainsi que le self. Ils sont rentrés enchantés et motivés à l'idée de passer en 6^{ème}.

Je tiens à remercier l'équipe du collège qui, cette année encore, nous a reçus avec enthousiasme et bienveillance, ce qui a contribué largement à la réussite de cette journée.

Le vendredi 7 juin, une autre journée a été organisée au collège. Il s'agissait d'une journée sportive dédiée aux élèves de CM2 et de 6^{ème}. Les enfants ont été répartis par groupes qui mélangeaient collégiens et écoliers et ont participé à différentes activités sportives encadrées par l'équipe du collège, les professeurs des écoles qui venaient accompagner leurs classes et des parents accompagnateurs. La pluie a empêché de mener cette journée à son terme mais les élèves sont revenus enchantés de cette journée, et encore plus motivés par l'idée d'aller au collège. Le transport en bus a été pris en charge par la CDC.

II) Projet et vie de l'école

Bilan des actions périscolaires

Projets de cette fin d'année :

Cette année, nous avons choisi de faire deux sorties qui permettraient à toutes les classes d'être ensemble, plutôt qu'un voyage scolaire auquel les élèves de maternelle n'auraient pas pu participer.

- Sortie aux châteaux : le vendredi 14 juin toutes les classes se sont rendues en sortie aux châteaux de Villandraut (classe de maternelle) et au château de Cazeneuve (classes d'élémentaire). Cette sortie a été une véritable réussite pour les deux groupes.

La classe de maternelle avait réalisé tout un travail autour des châteaux forts et la visite du château a permis aux élèves d'observer et de réinvestir le vocabulaire appris en classe. La visite a commencé par la narration d'un conte par deux animateurs, puis par la visite de la salle de garde et de la cuisine. Les enfants ont alors pu traverser le pont à l'entrée et la passerelle à l'arrière du château. Enfin, les animateurs ont appris une danse médiévale aux élèves et celle-ci sera présentée lors de la fête de l'école.

Les classes d'élémentaire ont pu elles aussi réinvestir les notions vues en « Questionner le monde » ou en « Histoire ».

- Une sortie sur le Bassin d'Arcachon est prévue ce vendredi 21 juin. Nous partirons en bus à 8h30 et ferons le tour de l'île aux oiseaux en bateau (durée d'une heure environ). Nous pique-niquerons au parc Mauresque puis reviendrons sur la plage pour une activité de Land Art.

Ces différentes activités nous sont permises par l'activité de l'APE qui, cette année encore, s'est démenée pour récolter des fonds afin de pouvoir offrir des activités de qualité aux enfants.

Le bilan financier de ces deux sorties s'élève à 1895€ (le bateau représentant un budget de 960€), entièrement financés par l'APE.

Nous les remercions sincèrement de nous permettre d'offrir ces moments enrichissants à nos élèves.

III) Fonctionnement de l'école

a) Bilan financier de la coopérative

Le solde du compte de la coopérative est actuellement de 379.45 € duquel vont être débités les 50 € du transport en bus pour revenir du collège le 13 mai. Nous sommes dans l'attente de recevoir le nouveau chéquier que La Poste tarde à nous envoyer.

A cette issue, le solde du compte sera donc de 329.45 €.

b) Préparation du bureau des élections pour l'année n+1

La directrice propose que les élections de délégués des parents d'élèves, l'an prochain, se fassent uniquement par correspondance, comme fait cette année. Il n'y aura donc plus de nécessité pour les délégués des parents de tenir un bureau de vote durant le temps scolaire dans l'école.

Résultat de la consultation : accord unanime

Le bureau de vote pour l'année prochaine sera composé de la directrice, Mme Roche ; des enseignantes, Mme Provence et Mme Fournol et deux parents délégués : Mme Deloubes et Mme Pestel.

IV) Organisation de la rentrée n+1

a) Structure de l'école

L'an prochain, l'école aura toujours ses 3 classes. La mesure de sauvegarde a été levée.

L'effectif prévu à l'heure actuelle est de 53 élèves avec l'arrivée de 7 PS et le départ de 4 élèves en 6^{ème}. Un futur élève de CP quitte l'école pour partir vivre aux Etats-Unis.

En cours d'année, une fratrie de 3 enfants rejoindra les effectifs avec une élève en GS, une en CE2 et une en CM2.

La répartition des classes n'est pas encore arrêtée. Nous attendons de voir si les effectifs varient d'ici la rentrée de septembre pour nous positionner. Deux configurations se dessinent :

- La classe de maternelle restera une classe de PS-MS-GS à 22 élèves.
- Nous hésitons entre le fait de garder une classe de cycle 2 dont l'effectif serait à 20 à la rentrée et la classe de cycle 3 serait à 12 puis elles passeraient à 21 et 13 avec l'arrivée de la fratrie citée ci-dessus.
- Ou de mettre les élèves de CE2 avec les élèves de cycle 3.
Cette répartition équilibrerait mieux les effectifs (une classe de CP CE1 à 15 et une classe de CE2-CM1-CM2 à 18) mais elle représente des contraintes liées au découpage des cycles et des contraintes de sécurité qui nous poussent à aller dans le sens de la première proposition autant que possible.

L'équipe et les parents remercient Mme Bélis et le Conseil municipal du travail qui a été mené en vue de permettre à l'école de garder ses 3 classes.

b) Organisation de l'accueil des élèves en 6^{ème} et en CP

Point déjà traité précédemment.

MAIRIE

Les travaux de réfection de la cour ne seront pas faits à la rentrée car en attente des subventions.
Renouvellement des tables de la cantine et avec des chaises.
Remerciement envers l'équipe de l'école pour cette nouvelle année scolaire réussie.

Sécurité sur le parking

Voitures roulent vite sur le chemin communal et le parking pour se garer. Les parents d'élèves demandent si un aménagement pourrait être envisagé : se garer sur le parking de la mairie et faire entrer les élèves par le grand portail. La mairie rappelle que ce portail se trouve près de la route et que l'entrée se fait déjà de l'autre côté pour des raisons de sécurité.
Il est décidé de faire un rappel à l'ordre.

Annulation des repas lors des sorties scolaires

Quand une sortie scolaire a lieu sur la journée entière, les repas de la cantine sont annulés en amont et ne sont pas facturés aux familles.

Les parents d'élèves font part d'un mail qui leur a été adressé aux enseignantes. Une maman remercie l'équipe pour sa gentillesse et sa bienveillance. Remerciement de l'équipe en retour.

Signature de la directrice :

Heure de fin du conseil d'école : 19h

Le prochain conseil d'école aura lieu le :
A la rentrée prochaine (octobre 2023)

Fait à ...AUBIAC.. le ...20/06/2023....

La Directrice,
Présidente du Conseil d'Ecole



Le Secrétaire de séance, Mme Fournol :

